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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 2 / 2023 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, nesta Sede 5 

da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões nº 2, na 6 

Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião ordinária 7 

pelas 21h00. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

Secretaria Cristina Maria Teotónio Loureiro, a 2ª secretária Carolina Viola, os 10 

membros, Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, José Mil Homens Ferreira, 11 

Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Catarina Sofia Correia 12 

Gomes, Hugo Ricardo Francisco Filipe, Germano Simões e Carla Beco Paulo bem como 13 

os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno Ricardo 14 

Ferreira Figueiredo, tesoureiro, Maria Conceição Espírito Santo, secretária e José 15 

Eduardo Alexandrino, vogal.--------------------------------------------------------------------------- 16 

-----------O membro Luis Nobre informou por email que lhe era impossível comparecer 17 

nesta sessão por motivos profissionais. A 1ª secretaria Jessica Anna Ligeia Van Acker 18 

pediu para ser substituída por ter compromissos como professora de ginástica. Estes 19 

dois elementos foram substituídos pelos elementos seguintes na lista. O membro Luís 20 

Daniel Silva informou durante a tarde que lhe era impossível comparecer nesta 21 

sessão, não tendo sido possível proceder à sua substituição. --------------------------------22 

----------Por indicação do Presidente foi nomeada a membro da Assembleia Cristina 23 

Maria Teotónio Loureiro para desempenhar funções de 1ª secretaria.-------------------- 24 
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----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos.---- 26 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 27 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 28 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  29 

----------Não havendo presente público para usar da palavra, o presidente da 30 

assembleia da UFBVC passou para o ponto 2 da ordem de trabalhos. --------------------- 31 

2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 32 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  33 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe apresentou um voto 34 

de louvor ao governo e ao nosso presidente pela escolha da localização do novo 35 

hospital do Oeste no concelho do Bombarral, mais propriamente na união de 36 

freguesias do Bombarral e Vale Covo. Mais referiu que espera que a construção do 37 

mesmo seja o mais célere possível para as populações poderem usufruir de melhores 38 

serviços de saúde. Adicionalmente referiu a necessidade de manutenção em bom 39 

estado do património pertencente à UFBVC, nomeadamente da capela de Nossa 40 

Senhora dos Aflitos no Vale Covo, que começa a apresentar alguma deterioração, com 41 

infiltrações no interior e queda de uma viga. Mais referiu que confirmada a pertença 42 

deste bem à UFBVC é urgente realizar as obras necessárias antes do início do Inverno. 43 

O fontanário existente no Largo Jaime Duarte apresenta muitas ervas, o piso abateu 44 

e não há drenagem das águas pluviais para fora do fontanário de forma adequada. 45 

Terminou a sua intervenção questionando o sr Presidente da UFBVC se estaria 46 

prevista alguma intervenção no referido fontanário num futuro próximo e referindo 47 

a necessidade de limpeza de algumas ruas da povoação de Vale Covo.-------------------- 48 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que foi realizada a limpeza das 49 

ruas de Vale Covo recentemente, podendo faltar alguma rua que entretanto vai ser 50 
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intervencionada. Relativamente às fontes e poços da povoação de Vale Covo foi feito 51 

um levantamento dos mesmos e das necessidades de intervenção, em que está 52 

incluída o fontanário referido pelo membro da assembleia Hugo Filipe, estando neste 53 

momento a aguardar o envio do orçamento. Quanto à Capela da Nossa Senhora dos 54 

Aflitos vai averiguar se pertence à UFBVC, tendo apenas conhecimento que a capela 55 

de Famões é que pertence. No entanto, em qualquer uma das situações não sabe 56 

quais as beneficiações que a UFBVC tem legitimidade para realizar.------------------------   57 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões  referiu que 58 

nos mandatos em que fazia parte do executivo as beneficiações realizadas não foram 59 

feitas diretamente pela junta, tendo apenas a mesma fornecido os apoios solicitados 60 

pela comissão pertencente à igreja.-----------------------------------------------------------------   61 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior:--------------------------------------------------------- 62 

----------Posta à votação a ata (Ata nº 1/2023) relativa à sessão do dia 19.04.2023, foi 63 

a mesma aprovada por unanimidade, ficando fora da votação os eleitos Germano 64 

Simões e Carla Beco Paulo, por não terem estado presentes na referida assembleia.-- 65 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 66 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 67 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):-----------------------------------------68 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 69 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 2 Abril até 15 de Junho. Reportou 70 

que tem sido difícil o controlo das ervas de forma eficaz e atempada em todo lado, 71 

mas a situação está no momento relativamente controlada. Tivesse que recorrer a 72 

uma empresa externa para realizar a limpeza da povoação de Famões, indo esta na 73 

próxima semana realizar uma intervenção na povoação da Portela. Relativamente à 74 

parte financeira toda a informação está no documento Relatório de Consultoria 75 
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Trimestral. Mais referiu que recorreu-se à abertura de 4 procedimentos: uma avença 76 

para o serviço administrativo, outro para a contratação de serviços externos, 77 

nomeadamente, para o colaborador José Jorge (tratorista), um procedimento para a 78 

adjudicação da construção da vedação e colocação de portões no Cintrão, na parte 79 

superior do estaleiro da UFBVC e a abertura de um procedimento para comprar um 80 

trator novo. No caso do trator velho tem de ser vendido em Hasta Pública, não 81 

podendo ser considerado como troca no valor de compra no trator novo. Mais referiu 82 

que o trator velho neste momento está na Auto Rodas, após já ter tido múltiplas 83 

tentativas de reparação. ------------------------------------------------------------------------------  84 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete  solicitou um esclarecimento 85 

sobre o canil Intermunicipal se o mesmo está em funcionamento e se está, se é 86 

necessário ainda existir o canil do Amigo Fiel no Bombarral.---------------------------------   87 

----------O Presidente da União de Freguesias esclareceu que a Câmara Municipal do 88 

Bombarral assinou um protocolo com o Amigo Fiel, que ficou a gerir a parte do canil 89 

Intermunicipal, referente ao município do Bombarral. Mesmo assim, e devido ao 90 

elevado número de animais é necessário manter as instalações do Amigo Fiel já 91 

existentes no Bombarral.-------------------------------------------------------------------------------92 

5 - Apreciar a aceitação da doação de uma viatura Toyota ProAce Verso L1 2.0D 93 

140cv, matricula BB85MF por parte do Município de Bombarral:--------------------------  94 

----------O Presidente da União de Freguesias mencionou o processo de aquisição das 95 

carrinhas de 9 lugares por parte da Câmara Municipal do Bombarral e a doação das 96 

mesmas para cada freguesia do concelho, após votação e aceitação em assembleia 97 

de freguesia correspondente, passando assim uma das carrinhas para propriedade da 98 

UFBVC. Referiu ainda que os executivos de todas as freguesias irão elaborar um 99 

regulamento de utilização do veículo para assegurar uma correta utilização pelas 100 
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entidades que solicitarem o seu empréstimo.---------------------------------------------------- 101 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe questionou se a oferta da carrinha de 9 102 

lugares pela Câmara Municipal Bombarral vem ao abrigo de algum acordo/apoio.----- 103 

----------O Presidente da União de Freguesias esclareceu que foi uma iniciativa do 104 

presidente da CMB no início do atual mandato.------------------------------------------------ 105 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe demonstrou indignação sobre esta 106 

aquisição, referindo que apesar de perceber que as coletividades das freguesias 107 

necessitem de transporte para a realização das suas atividades, questionou se o valor 108 

gasto na referida carrinha de 9 lugares, não seria melhor gasto na aquisição de um 109 

tractor, que tem uma utilização muito maior para as freguesias. Mais referiu que 110 

deveria ser da responsabilidade da CMB garantir o referido transporte quando 111 

necessário e que seria mais proveitoso para uma freguesia rural como a UFBVC a 112 

aquisição de outro tipo de veículo para satisfazer as suas necessidades. Referiu ainda 113 

que a condução deste tipo de veículo poderá levantar questões de responsabilidade 114 

em caso de acidente em relação ao condutor que devem ser acauteladas.--------------- 115 

----------O vogal José Eduardo referiu que a carrinha de 9 lugares irá desempenhar um 116 

papel importante para servir as necessidades das coletividades e outras entidades da 117 

união de freguesias, sendo que é uma doação da Câmara Municipal do Bombarral. 118 

Mais referiu que será adquirida futuramente pela UFBVC outro veículo apropriado 119 

para apoiar os trabalhos diários da freguesia.----------------------------------------------------- 120 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete referiu que sendo a carrinha 121 

de 9 lugares uma doação é de aceitar pois é uma mais-valia. Mais sugeriu que na 122 

elaboração do regulamento de utilização referido poderia estar contemplada a 123 

hipótese de, quando existirem pessoas deslocadas onde não existem transportes 124 

públicos e que necessitem de transporte para poder resolver diversos assuntos, criar 125 
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uma possibilidade da referida carrinha prestar esse serviço aos fregueses.---------------126 

----------O membro da assembleia Cristina Maria Teotónio Loureiro reforçou a ideia 127 

transmitida pelo membro assembleia José Carlos Ramalhete que sendo a carrinha 128 

uma doação deve ser aceite, assim como a possibilidade de utilização para transporte 129 

de fregueses em situação de necessidade.---------------------------------------------------------  130 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que essa situação já está a ser 131 

levada em conta e será introduzida no referido regulamento a elaborar e que o 132 

documento será apresentado numa futura assembleia de freguesia para discussão e 133 

aprovação.------------------------------------------------------------------------------------------------ 134 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões referiu que a 135 

existência deste tipo de veículo na posse das freguesias do concelho é uma novidade, 136 

que poderá permitir diversas utilizações nomeadamente a já referida por outros 137 

membros da assembleia, mas até outras que poderão surgir no futuro e na discussão 138 

com as outras freguesias. Mencionou ainda que o regulamento elaborado deverá ter 139 

em conta diversas situações inesperadas que poderão acontecer e com a 140 

possibilidade de ser alterado sempre que existir necessidade de acautelar situações 141 

novas, sugerindo que seja solicitado o apoio jurídico da câmara municipal para a sua 142 

elaboração.------------------------------------------------------------------------------------------------ 143 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por unanimidade.---------  144 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 145 

pelas 22h00, da qual se lavrou a presente ata e eu 2ª Secretaria Carolina Viola da 146 

Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------------------------- 147 

Presidente: ___________________________________________________________ 148 

2ª Secretária: _________________________________________________________ 149 


